



ISH 2011

17th International Symposium on High Voltage Engineering August 22nd – 26th 2011

Hannover, Germany

## Empfehlungsschreiben

Herr Rainer Künnecke ist während des Gala Dinners anlässlich der Internationalen Konferenz für Hochspannungstechnik (International Symposium on High Voltage Engineering ISH 2011) in der Orangerie der Herrenhäuser Gärten in Hannover als Gottfried Wilhelm Leibniz aufgetreten.

Die ISH ist eine alle 2 Jahre stattfindende Konferenz auf dem Gebiet der Hochspannungstechnik und findet an verschiedenen Orten statt, an denen die Hochspannungstechnik an der jeweiligen Universität angemessen vertreten ist. Frühere Veranstaltungsort waren Beijing, Ljubljana und Kapstadt. Im Jahre 2013 wird die Konferenz in Seoul stattfinden. In Hannover waren ca. 500 Teilnehmer aus 30 Ländern an der Leibniz Universität Hannover während der ISH 2011 zu Gast und das Galadinner fand in der Orangerie der Herrenhäuser Gärten statt. Dazu haben wir als Veranstalter Herrn Künnecke gebeten, als Namensgeber der Universität aufzutreten und das Galadinner zu begleiten, da für die Konferenzteilnehmer, im Wesentlichen Ingenieure, Leibniz ein bekannter Ingenieur und Mathematiker ist, aber seine philosophischen Leistungen weitgehend unbekannt sind.

Herr Künnecke hat zu Beginn der Veranstaltung am Eingangstor der Orangerie die Gäste im zeitgenössischen Kostüm begrüßt. Die sehr zahlreichen ausländischen Gäste (mehr als 60 % der Teilnehmer) haben sich dort angeregt mit Herrn Künnecke alias Leibniz in englischer Sprache unterhalten und sehr viele Erinnerungsfotos gemacht. Wir haben von den Konferenzteilnehmern sehr viele begeisterte Rückmeldungen über diesen Teil des Engagements von Herrn Künnecke bekommen.

Im Laufe des Galadinners hat Herr Künnecke sich dann als Leibniz näher vorgestellt und in englischer Sprache aus dem Leben von Leibniz berichtet und insbesondere darauf hingewiesen, dass das im Logo der Leibniz Universität Hannover aufgeführte binäre System mit Null und Eins von Leibniz philosophisch interpretiert wurde und nicht nur eine mathematische Bedeutung hat.

Der Auftritt von Herrn Künnecke als Leibniz war hervorragend. Die Figur und die Kleidung haben einen unvergesslichen Eindruck von Leibniz bei den Konferenzteilnehmern hinterlassen. Seine Ausführungen in englischer Sprache waren sehr gut und zeigten ein Bild von Leibniz, dass den Ingenieuren nicht geläufig ist, wenn sie sich nicht näher mit Leibniz beschäftigt haben.

Nach seiner Rede, die von den Teilnehmern auch in Kopie erbeten wurde, wurde Herrn Künnecke ständig gebeten, sich mit den Teilnehmern fotografieren zu lassen.

Die Vorbereitungen des Auftrittes und die Ausrichtung der Rede im Hinblick auf die philosophischen Verdienste von Leibniz wurden von Herrn Künnecke ausgezeichnet umgesetzt.

Wir können Herrn Künnecke für seine Auftritte als Gottfried Wilhelm Leibniz uneingeschränkt mit sehr großer Zufriedenheit empfehlen. Er war in der Lage, die große Breite der Verdienste von Leibniz so mit den Wünschen der Konferenzleitung zu koordinieren und eine thematisch angepasste Rede zu verfassen und zu halten, dass sein Auftreten ein voller Erfolg war.

Wir wünschen Herrn Künnecke noch viele Engagements als Gottfried Wilhelm Leibniz.

Hannover, 2011-08-26

Prof. Dr.-Ing. Ernst Gockenbach

Chairman of ISH 2011